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議会報告会質問・回答事項 
 
・担当： 広報広聴（議会だより・議会報告会）・その他  
 
 テーマ 質問・意見 回答 
1 議会だよ

り 
もう少しフランクな雰囲気ですと広

く見ていただけるかと思います。 
より幅広い世代の方に見ていただきやす

い雰囲気を作っていけるよう、他自治体の
取り組み方も調査しながら進めてまいりま
す。 

 議会だよ
り 

議会だよりはざっと目を通すだけで
すが、委員会ごとに何を考え何を議論
し、市政にどのように生かされたかの
話が欲しい。 

提案事項をもっと分かりやすく。 

議論の経過が見えるようにすること、そ
して委員会の提案も簡潔に意図が分かりや
すいようにデザインすること、この 2 点を
改善の際に参考にさせていただきます。 

 議会だよ
り 

デザインが古くさく、読む気になり
ません。市報のように若い世代にも好
かれるようなデザインにしていただき
たいです。紙ではなくペーパーレスで
デジタルにしてください。 

よりポップでキャッチーなデザインに
し、若い世代にも読みたいと思っていただ
けるような誌面づくりも重要だと感じま
す。多様な市民に情報をお届けする際にど
のような誌面が良いのかこれからも議論を
重ねてまいります。 

 議会だよ
り 

市内のスーパーなど、もっと一般市
民の目に触れやすいところに設置を。 

折り込みに限らず目に留まる形で設置を
するといった視点を頂きました。 

 議会だよ
り 

議員の皆さんの素顔が伝わるような
コーナーがあると身近に感じられてよ
いかなと思います(一回あたり２、３人
で各 300 文字程度。趣味や気になるこ
と)。または編集後記みたいな。 

議会をより身近に感じていただけるよう
に、議員の個性が垣間見えるような特集も
視野に入れ改善してまいります。 

 議会だよ
り 

討論内容のもう少し詳しい記録を掲
載してほしい。 

議員内で賛否が分かれた点がより分かり
やすい形で掲載されることも改善点の一つ
として検討いたします。 

 議会だよ
り 

発行頻度を増やしてほしい。 各定例会単位での発行に加えて、どのよ
うなことが掲載可能かを改めて確認し、他
市町村の例を参考に検討いたします。 

 議会だよ
り 

市民の声（R8 や市民団体）を届けて
ほしい。自薦他薦および取材方法も多
様性を踏まえた一律ではなく色々な方
法（個性）を取り入れてほしい。 

議会だよりを活用し、地域団体の方々の
声を拡散する特集を組むといった今までに
ない視点を頂きました。 

 議会報告
会 

パンフレットが弱い。何を伝えたい
のか、いまいち、よく分からない。作

デザイン面では仰る通りで改善可能な点
が様々あると認識しております。文字数を
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文と同じで、あれもこれもではなく
て、絞って伝えるべき。使われている
写真も、その施設の魅力を最大限伝え
られるような写真ではないと思う。
（エキスポセンターの写真も、プラネ
タリウムとかを扱うべき。） 

絞ったり、写真やイラストなども駆使した
分かりやすい誌面づくりを検討してまいり
ます。 

 議会報告
会 

年に２回位の開催をお願いいたしま
す。 

回数を増やすことについても重要な検討
事項といたします。 

 議会報告
会 

議員さんが市民の声を聞き、それが
市政に生かされた話を聞きたい。 

市民の方から寄せられた声が反映された
ことを議会としてどのように伝えられるか
を検討してまいります。 

 議会報告
会 

参加した人が全員話ができる工夫が
必要。 

年１回の報告会は少ない。少なくと
も２回は行うべし。世の中の変化につ
ついていけない。 

運営方法や開催回数についてもいただい
たご意見をもとに協議してまいります。 

 議会報告
会 

若年層、子育て世代、Z 世代が市議会に
注目できるような仕組みづくり。 

要点が分かりやすく、参加しやすい仕組
みづくりを検討してまいります。 

 議会報告
会 

もっと機会をつくって（時間も）報
告（途中も）して欲しい。学生・生徒
とも繋がろう！ 

機会を増やし、若年層にも気軽に参加い
ただけるように改善してまいります。 

 議会報告
会 

多方面の意見参考になった。時間が
足りない。 

ありがとうございます。議会からの報告
に限らず、市民同士の意見交換にも繋がる
よう改善していきたいと思います。また、
開催時間も確保できるような工夫も検討し
てまいります。 

 議会報告
会 

開催場所の件、市役所での開催は集
まりやすく良かったと思う 

ありがとうございます。今後も開催場所
を検討する際に参考にいたします。 

 議会報告
会 

このような会議は継続してほしい。
時間が少し足りない。 

さらに満足度の向上を目指し、工夫して
まいります。 

 議会報告
会 

時間が少ない。 開催方法も含めて改善してまいります。 

 議会報告
会 

もっと情報が欲しい 時間の都合と合わせて、より資料などで
も情報量を補てん出来るよう検討事項にさ
せていただきます。 

 議会報告
会 

高校生議会、20 代議会などを開催し
てほしいです。なかなか手を挙げる勇
気が湧かなかったです。←年配の方の
熱意がすごかったから。 

若年層の意見を吸い上げつつ、気軽に参
加してもらえるような機会作りを検討して
まいります。ファシリテーションも委員会
としてレベルアップできないか検討いたし
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ます。 
 議会報告

会 
今日の報告にいたった経緯をしっか

りさかのぼって確認したい。情報を聞
くだけでなく、検証できる状況にして
ほしいです。 

報告内容を吟味でき、より深い意見交換
に繋げていけるような工夫ができないかや
り方を模索してまいります。 

 議会報告
会 

時間が短い。開催回数を多くしてほ
しい。市議会議員の顔と名前を知るこ
とができて良かった。 

より充実した機会としていけるよう改善
を進めてまいります。 

 議会報告
会 

具体的な発表にはほど遠く、理解に
乏しい。 

事前の情報共有や、当日のさらなる詳細
な報告、それらを踏まえた上での意見交換
会へと繋げていけるよう改善してまいりま
す。 

 議会報告
会 

内容はとても分かりやすいです。テ
ーマ別の話し合いも良かったです。質
疑応答の際に、質問がある方と言って
いるのにも関わらず、意見や主張を
長々と話す方が多く、疲れました。質
疑のみ受け付けるという認識を徹底
し、再度リマインドしていただきたい
です。 

ありがとうございます。今後の開催にあ
たって参考にさせていただきます。司会進
行役が質問者に機会を平等に作っていける
ように取り計らうよう周知いたします。 

 議会報告
会 

行政側の発表のよう。議会の追及事
項を提示すべき。 

報告会では議員個人の主張を行ってはい
けないルールがあるため、どのように開催
していけるかを検討してまいります。 

 議会報告
会 

オンライン配信、若い世代への参加
呼びかけ、外国籍の方が参加しやすい
仕組み。時間が余っていて暇なご年配
の方が日常の不満をぶつける場になっ
てはせっかく参加している若年世代が
辟易します。割合が多い高齢者が思う
「市の中心」という認識を変えてほし
いです。 

直接来場以外の参加方法も協議してまい
ります。参加者に発言機会が平等に回るよ
うに司会進行役への役割周知も行ってまい
ります。 

 議会報告
会 

若い世代、外国籍の方も参加しやす
くなるよう呼びかけていただきたいで
す。移住者が増え、子育てをされる
方、学生が多いダイバーシティを掲げ
るつくば市なのに、参加者は結果的に
ご高齢の方が大半でした。これでは公
平でさまざまな意見がうまく取り入れ
ていないと思います。関係のない話を

参加方法も多様化していけるよう運営能
力を向上できるよう努めます。また、発言
機会の平等化にも対応できるように運営方
法も適宜見直してまいります。 

 
議会は行政の方針に対して市民の方から

寄せられた様々なご意見を伝える役割であ
るため、行政の将来的な動きについてを議
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長々と話す方が多く時間がもったいな
いです。 

これからは何がアクションされるか
の具体的なお話やロードマップのお話
を期待していましたが、それが無かっ
たので次回は期待します。 

質疑やテーマ別の話し合いの場では
質問が「何かわからないことがあるの
か」「何を求めるのか」のようなオー
プンクエスチョンに近いので、不満や
曖昧な要求を口にする参加者が多いの
だと思います。ですから、「ここまで
やって、こういうことをしたい。さら
に便利、快適にするにはどういうこと
があったら良いか、具体的に」という
投げかけをしていただければ、議論が
建設的になるかと思います。内容が薄
かったです。 

会報告会でお話しするのは少し難しいかも
しれません。議会のこれからの方針につい
て具体的な発表をご期待とのことですの
で、どのようなことが可能か模索してまい
ります。 

 
より掘り下げた建設的な議論に繋げてい

けるよう、意見交換会での問いかけ方につ
いても各担当議員に周知いたします。 

 議会報告
会 

各委員会の説明はもう少し分かりや
すく（初心者向けに噛み砕いて）やっ
たほうがよい。専門用語の解説等。 

分かりやすい報告ができるよう、努めて
まいります。 

 議会報告
会 

議会報告会の回数を増やす。親子連
れで参加できる議会報告会の開催。土
日の議場見学イベント（親子連れ向
け）。子ども議会の開催。 

お子さんでも気軽に参加できるような機
会をつくれるか検討してまいります。 

 議会報告
会 

つくば市にある小中学校に出向き、
噛みくだいた内容で報告会を行うのは
どうか。（全校集会のような形で） 

小中学生でも身近に地元の議会のことを
把握できるような機会が作れないか検討し
てまいります。 

 その他 
 

政策研究所をつくりもっと深掘りし
てほしい。 

 市民の方々と様々な政策について議論を
深めていく機関ということでしょうか。さ
らに深い意見交換会にしていけるよう改善
してまいります。 

 その他 
 

洞峰公園の行末が気になる。 ご意見として賜ります。 

 その他 
 

党派に関係なく、つくば市の住民に
とって何が大切か、目先だけでなく将
来のことも見据え、一人一人の議員が
考えて議論して頂けたらと願います。 

より活発な議論を展開し、つくばの未来
をさらに明るいものにするため議員一同、
引き続き誠心誠意取り組んでまいります。 

 


